

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.  
Postillon solo. . . . . 20 rs.  
Postillon y Bole-  
tin. . . . . 28  
Cada número suelto 6  
cuartos.

ANUNCIOS.

Se reciben á precios  
convencionales, en la li-  
brería de GRASES, donde  
se admiten las suscripcio-  
nes.

# EL POSTILLON.

Suscripcion en provincias  
franco el porte.

Por trimestre.  
Postillon solo. . . . . 50 rs.  
Postillon y Bole-  
tin. . . . . 40

Se suscribe en Figue-  
ras en la librería de Ma-  
tas.—En Olot en la de  
Doutrem.—En Puigcer-  
dá en la de Diumenge.  
—En La Bisbal en casa  
Vinardell.

## PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Madrid 5 de Octubre.

Por Real orden de 27 de setiembre se ha mandado que las solicitudes de Real licencia para contraer matrimonio, promovidas por los oficiales del ejército desde la clase de capitán inclusive abajo se dirijan por las autoridades competentes, directamente al ministerio de la Guerra, en vez de remitirlas al Tribunal Supremo de Guerra y Marina como hasta aquí, se ha verificado.

La recaudación del mes de agosto próximo pasado ordinaria y extraordinaria ha excedido de los cálculos mas favorables. Por todas rentas han entrado en el Tesoro 108.099,513 rs. 24. mrs., ó sean 17.867,184 rs. 27 mrs., mas que en igual mes del año anterior; y si á esta última cantidad se añaden 6.405,477 rs. 5 mrs. recaudados en 1854 por la contribucion de derechos de de puertas y consumos, suprimida en el corriente año, resulta que la mayor recaudación en agosto de 1855 por las demas contribuciones, rentas y ramos, ha sido de 24.272,661 rs. 32 mrs. También en agosto último se han recaudado 108.280,747 rs. por suscripciones á la emision de 230 millones; de forma, que el país ha aportado al Tesoro la enorme suma de 217 millones. Las contribuciones y rentas que en agosto último han ofrecido mayores resultados, son: la de inmuebles, cultivo y ganadería, en la que se han recaudado 15 millones y medio mas que en 1854; la de subsidio industrial que ha producido doble, y las aduanas que han dado cerca de 5 millones mas que en el anterior agosto. La renta que ha producido ahora menos, es la de tabacos, notándose una disminucion de mas de 2 millones. Las minas del Estado, tambien han dado de menos sobre un millon y medio de reales.

Anoche se reunió la comision de presupuestos bajo la presidencia del señor Roda.—Se dió cuenta de las siguientes proposiciones: Una del señor Labrador pidiendo que no se formasen sub comisiones, como en el año anterior, y segun la costumbre seguida constantemente. Fué desechada en votacion nominal.—Otra del señor Figuerola, compuesta de varias partes, de las cuales se aprobó la segunda, para que el presupuesto de Cortes pase desde luego á la comision de gobierno interior, y la cuarta dirigida á que se formasen sub-comisiones para el exámen del presupuesto de cada ministerio, sub-dividiéndose la de Hacienda en una de gastos y otra de ingresos.—Otra del señor Masadas, para que fuesen devueltos los presupuestos al ministerio con objeto de que hiciese las reformas y economías que recla-

ma la opinion pública. Solo tuvo en su favor tres votos.—Ademas el señor Avecilla queria que se devolviese al gobierno el presupuesto ordinario, pero no tuvo reparo en retirar su propuesta, aplazando la cuestion para cuando estén constituidas las sub-comisiones.—Por último; se desechó otra proposicion del señor Llanos que pretendia que debian dividirse los presupuestos presentados por el gobierno para 18 meses, en uno que comprendiese seis y otro doce, con lo que se atendria, en su concepto, la comision á la base constitucional donde se fija el año económico.

Hasta fin de agosto iban recaudados por cuenta del presupuesto del presente año 728 170,134 rs. 25 mrs.; ó sean 11 millones y pico mas de lo presupuestado. Ademas se han recaudado hasta fin de agosto 110.082,307 rs. por cuenta del anticipo.

El cólera sigue subiendo en Madrid y haciendo especialmente sus víctimas entre las personas que han venido recientemente á la Corte. Ayer hasta las doce de la noche hubo en Madrid 113 invadidos, de los que fallecieron 53. De los anteriormente atacados tambien fallecieron 14. En el hospital especial, cosa notable, solo entraron 16 enfermos, curaron 3, fallecieron 7 y quedaron 59. En la provincia solo aparecieron infestados tres pueblos donde ayer hubo 21 invadidos y 12 muertos.

Pagada por completo su dotacion al clero, las Administraciones diocesanas por descuido ó por otras causas retrasaban el pago de sus asignaciones al bajo clero, dando asi lugar á quejas no justificadas: deseoso el gobierno de evitarlas ha dado orden para que por cuenta del Tesoro se les adelanten sus haberes á los párracos, descontando luego las cantidades anticipadas de los cupones que haya de satisfacer.

La *Nacion* en un artículo dirigido al *Clamor* hace notar que la nueva actitud de este, decididamente contraria al ministerio, sirve de testo á las oposiciones para comba tir la situacion. El *Parlamento* combatiendo la expedicion española á Oriente, dice que no debemos temer el aislamiento en el golfo mejicano, ni para castigar á los moros de Africa necesitamos permiso de nadie, ni para acrecentar nuestro influjo en el Mediterráneo, habemos menester mas que fortificar á Ceuta; no teniendo pues ventajas que reportar y siendo la guerra de Oriente guerra de intereses, el diario de la mañana insiste en rechazar nuestra mediacion en ella. *El Clamor público* combate por crecido el presupuesto para 1856. *Las Novedades* se quejan del partido progresista des-

de muy antiguo mira con desden á la juventud. El *Porvenir* dice que acatará al Trono mientras la ley le mande acatarle. El *Diario Español* rechaza los motivos en que se apoya el ministro de Hacienda para proponer el inmediato reintegro del anticipo exigido por el conde de San Luis. La *Soberania Nacional* califica de mezquino en todos conceptos el proyecto de coloracion. La *España* finalmente á propósito de los presupuestos para 1856, dice que los progresistas contradicen sus doctrinas cuando llegan al poder.

Los famosos vinos de Jerez amenazan ser este año pocos y no de la mejor calidad. La vendimia se esta haciendo allí con poca fortuna, y si el tiempo continua como hasta ahora es probable que se pudra en la cepa la poca uva que ha quedado libre del oidium. En San Lúcar, Chipiona y Rota parece que se ha perdido por completo la cosecha. Todo esto contribuye á que los precios de los vinos se mantengan altos.

Se ha dicho que la cuestion de la alianza no se presentará á las Cortes hasta mediados de octubre. El gobierno cualquiera que sea la resolucion que adopte, no tiene plazo fijado para este objeto.

Son completamente inexactas las noticias que da el *Porvenir* acerca de conspiraciones en palacio y desuniones entre los reyes y el gobierno.

No es verdad que se piensa en sacar de Madrid la Escuela de Estado mayor que se decia proxima á ser trasladada á Alcalá ó Arévalo.

Ha fallecido el señor D. Carlos Espinosa, Director que fue en el ministerio de la Gobernacion y actual administrador de los bienes de la Reina Madre.

El ministro de la Gobernacion ha rogado á las Cortes que activen (que activen) la presentacion de las bases de leyes organicas. Aunque hay mucho trabajo preparado en el ministerio no puede presentarse sin conocimiento de dichas bases y son por consiguiente injustos los cargos dirigidos al ministro de la Gobernacion. Entre los proyectos de ley que muy en breve someterá al examen del Parlamento, se halla el de orden público, redactado en un sentido altamente favorable al poder civil; para las declaraciones de estado de sitio es requisito necesario oír á la Diputacion provincial y en los consejos de guerra que se celebren por consecuencia del estado excepcional ejercen jurisdiccion los jueces al lado de los oficiales militares nombrados para dicho objeto.

El cabecilla Muñiz ha entrado por la frontera de Portugal en direccion á Castilla, donde esperaba reunir alguna gente: llegado á Zamora y descubierto por un empleado de policia, quiso evadirse hiriendo á este de un pistoletazo, pero el empleado á pesar de la herida pudo sujetarle, y despreciando la promesa de dos mil duros que le hizo el cabecilla si le dejaba en libertad, le puso á disposicion de la autoridad competente, quien le hizo trasladar al castillo para mayor seguridad interin fuera juzgado.

Existe el proyecto de reunir en el monasterio del Escorial todos los archivos del reino, estableciendo allí mismo la única facultad de Teología que el nuevo plan de estudios establece.

Ha fallecido el general Linares de Butron.

La Audiencia territorial de esta corte se está ocupando dos dias ha, en la vista de la causa seguida contra el editor responsable de la *Nacion*, por D. Agustín Torres Valderrama, Gobernador que fué de Orense, con motivo de haber hablado aquel diario de agasajos recibidos por este siendo autoridad.

El Ilmo. Sr. vicario eclesiástico ha dispuesto que se hagan rogativas en todas las iglesias de esta corte los dias 5, 6 y 7 del corriente, á fin de implorar del Todopoderoso cese el terrible azote del cólera que affige á esta capital.

El Ayuntamiento de Vitoria se ha dirigido á todos los del pais vascongado invitándoles á que esciten á las Diputaciones forales, para que con urgencia y empeño remitan á los comisionados que tienen en la corte ó á sus diputados, las instrucciones, esposiciones y advertencias que su celo les dicte, para que empleando todos los medios que aconsejan la justicia, la razon y la conveniencia, reciban del gobierno supremo la declaracion de que en el pais vascongado no ha de tener efecto la ley de desamortizacion, en cuanto se opone á sus fueros, buenos usos y costumbres.

Ayer por la tarde volvieron á reunirse los diputados llamados progresistas puros para oír á la comision de su seno nombrada la tarde anterior. Los órganos de esta fraccion en la prensa dicen que se acordó presentar mañana á las Cortes una proposicion cuyo objeto será provocar la formacion de un gabinete mas avanzado bajo la presidencia del duque de la Victoria; y que se autoriza á la comision ya anteriormente nombrada, para fijar las bases de un programa de conducta en las actuales circunstancias.

Se ha desistido completamente del proyecto de presentar mañana una proposicion de censura contra el ministerio, á pesar de todo lo que han dicho los periódicos sobre este suceso; el motivo de que alegan los autores del proyecto es la necesidad de aguardar á que haya mayor número de diputados, si bien de esto mismo deducen otros las pocas probalidades de éxito con que contaba por el momento todo ataque al gabinete.

La sesion de Cortes empezó hoy á las dos menos cuarto. Leida el acta de la anterior fué aprobada. En el despacho ordinario algunos de los señores diputados se escusaron de asistir por causa de enfermedad. Entretanto en la orden del dia, continua la discusion sobre el proyecto de ley de colonias agricolas, cuyo dictamen ha sido redactado de nuevo por la comision. Se aprueban sin discusion los artículos 9.º, 10 y 11. En el 12 usa de la palabra el señor marques de Tabuérniga, y en un estenso y acalorado discurso, trató de probar que el único empresario de las colonias debe ser el gobierno. Despues de un debate en que habla el señor Corradi como de la comision, el señor Luxan usó de la palabra en defensa del señor marques, diciendo que el gobierno protegerá cnanto pueda la colonizacion, pero que el buscar empresas es para adelantar los fondos que necesitan los colonos, y que este estado es transitorio y no crea un feudalismo, como habia dicho el señor marques, pues no es hereditario. Despues de un debate en que hay rectificaciones por uno y otro lado, se aprueba el artículo 12.

Sin discusion se aprueba el 13 y el 14; usa de la palabra el señor Garrido en contra, y contesta el señor Luxan, despues de un debate en que toma parte el señor Lopez Infante y el señor Corradi. La Comision admite una enmienda del primero. El artículo 15 se aprueba con otra adición. En el 16 habla el señor Figuerola en contra, lo defiende el señor Luxan y queda aprobado. se aprueba el 17, despues de un ligero debate, y sin discusion se aprueban todos los restantes. Siguiendo en la órden dia, se pone á discusion el proyecto de ley sobre la misma circulacion de la moneda entre la república Hispano Americanas y España.

Por efecto de la falta de diputados son pocas las comisiones parlamentarias que han reanudado sus trabajos ayer estaba citada la que entiende en las reclamaciones del señor Prats contra D. Manuel Godoy, y no llegó á constituirse en sesion por no haberse reunido mas que tres individuos.

El señor ministro de Fomento se encuentra enfermo: esto retrasará fortuitamente la presentacion á las Cortes del proyecto de ley ya redactado, y que arregla la cuestion obrera catalana.

El señor Ballet, fabricante de estufas, ha inventado en Madrid un calorifero *condensador*, el que con doce cuartos de combustible se calientan 140 varas cúbicas de habitaciones. El gobierno ha concedido á este inventor privilegio por cinco años.

Durante el mes de eetiembre último se han acuñado en la fabrica de Sevilla hasta ocho millones en monedas de oro de 100 rs.

Hoy se ha descubierto en una casa de Madsid un gran depósito de papel sellado falso de todas clases. Ciento veinte resmas han sido trasladadas en un carro al gobierno de provincia para ponerles á disposicion del juez que entiende en la causa de los falsificadores.

Mañana debe darse cuenta en las Cortes del dictámen de la comision nombrada para informar sobre el proyecto de establecer una Caja general de crédito: seis individuos son favorables, el único contrario es individuo de la Junta del Banco, el Sr. Udaeta.

Hasta hoy 5 de octubre van redimidos 882 censos, importantes, 3.979,904 rs. 28 mrs., y adjudicadas 1451 fincas nacionales, que valuadas en 12.401,421 rs. 14 mrs., se han subastado en 23.448,024 rs. 22 mrs.

El gobernador de Madrid señor Sagasti se halla gravemente enfermo.

No habiendo quien tomara la palabra sobre el dictámen de la circulacion de la moneda entre las repúblicas Hispano-Americanas y España, se aprueba el dictámen de la comision. Se pone á discusion el proyecto de ley de concesion de una prima á las obras que se impriman en España para aquellas mismas repúblicas, y usa de la palabra en contra, el señor Sanchez Sivla, defendiendo el dictámen el señor marqués de Albaida, y despues de rectificar ambos se aprueba el proyecto. Ultimamente se presenta á discusion el dictámen de la comision sobre el proyecto de ley para conduccion de la correspondencia á las citadas repúblicas. El señor Acha pide la pa-

labra para hacer una ampliacion, y le contesta el señor marqués de Albaida. El señor ministro de Estado y el señor Luzuriaga toman parte en el debate diciendo el primero que no puede considerarse proyecto de ley sino en que no se manda ni se puede mandar nada, pues es solo una autorizacion para que se celebren contratos para facilitar dicha conduccion. Despues de una infinidad de rectificaciones sobre este insignificante incidente que da lugar á alguna alusion personal, se aprueba el proyecto. Se levantó la sesion á las cinco.

El señor Olózaga debe haber salido hoy de Paris. Por el telégrafo se le ha comunicado que puede aprovechar una silla de posta de siete asientos pue hoy debe llegar á Bayona.

La Junta de Generales ha aprobado la reformá del uniforme de nuestra infanteria, que empieza á usarse en otros ejércitos, la levita corta y abierta con chaleco, pañuelo al cuello y hombrera y pantalon ancho y con polainas de campaña, cuyo conjunto viene á producir el efecto del vestido de nuestros célebres tercios.

(C. P.)

#### IDEM 6.

S. M. el rey se encuentra desde anteayer algun tanto indispueto, y aunque su padecimiento no ofrece cuidado, se ha visto en la necesidad de quedar en cama. Anoche habia experimentado algun alivio.

Dice la España que sabedor el duque de la Victoria de que los llamados progresistas puros preparaban una proposicion hostil al gabinete, en la que se dejaba á salvo su persona manifestó en términos claros y precisos: que si las oposiciones consiguan su objeto, él se retiraria con los demas ministros y dejaria el campo libre á los vencedores en la lid parlamentaria para que organizaran un ministerio como mejor les pluguiera y dirigieran los negocios públicos en el sentido que creyeran mas conveniente.

Ayer hubo en Madrid 96 invadidos del cólera de los que fallecieron 40. Tambien fallecieron ayer 22 enfermos de los atacados anteriormente. En la provincia hubo 17 invadidos y 5 muertos. Desde la invasion del cólera en mayo hasta ayer han muerto en Madrid 2148 personas.

Ha causado y no podia menos de suceder, en el mundo político cierta sensacion un artículo publicado por la Epoca de anoche en que se da á entender que el gobierno podrá si le apuran, suspender las cortes constituyentes; pero todo lo que se diga sobre esto descausa sobre un supuesto equivocado. El gobierno, podemos asegurarlo, no ha pensado ni piensa en tal cosa.

—Desde ayer, y con referencia á un periodico de la noche, corre la noticia de que en Navarra, Aragon y Valencia se trabaja activamente por levantar el pendon carlista. Lo primero tiene algun fundamento; lo último carece absolutamente de él. Es cierto que los carlistas se agitan en Navarra, aunque sin resultado; pero Aragon y el Maestrazgo están completamente tranquilos, y la misma vigilancia que ejercen ha demostrado á sus autoridades que no hay miedo que allí se turbe el órden.

El cabecilla carlista Muñiz, de cuya prision en Zamora se tienen noticias por la carta de ayer, ha mani-

festado en sus primeras declaraciones que el objeto de su venida á España era encargarse de la comandancia general de Zamora por orden de Cabrera, y seducir las guarniciones de dicho punto y de Valladolid.

### PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

(DEL DIARIO DE BARCELONA,)

Madrid, lunes, 3 de octubre.

Hoy ha presentado el gobierno á las Córtes la ley fabril. Esta establece la libertad absoluta de introduccion de máquinas y contratacion de salarios; los jurados elegidos entre fabricantes y operarios nombrados por el gobierno, y permite las asociaciones locales que no pasen de quinientos individuos; limita las horas de trabajo para los niños; instituye inspectores para la industria, y deroga todos los fueros respecto á esta ley.

## Barcelona 8 de Octubre

Alós 6 de octubre.

A las nueve de esta mañana, despues de cuatro horas de marcha, el gobernador militar de Lérida alcanzó á la faccion del Borges por las tierras de la Garriga, Gohere-Refet, Coll del Rat, Artesa de Segre y Monsonis. desde cuyas cimas se trabó un ligero tiroteo con las guerrillas.

El rio venia muy crecido y no pudo vadearse por no tener para formar un paso, pues el puente de Alentora se lo habia llevado la velocidad y fuerza de las aguas; se ha retirado la tropa para perseguirla mañana por la parte de la Vall de Riet, hácia donde se encaminaban; pero tan cansados y abatidos que apenas pueden andar.

Berga 6 de octubre.

En el dia de ayer la columna de esta alcanzó á la faccion de los Tristany, causándole varios heridos y dispersándola completamente.

Artesa de Segre, 6 de octubre.

Hoy al medio dia ha pasado por las inmediaciones de este pueblo el cabecilla Borges capitaneando unos cien hombres, y dos horas despues ha llegado el comandante general de la provincia que iba en su persecucion. Los carlistas han tomado la direccion de Monsonis, han pasado la barca del Segre y cortado la sirga para que no se les persiguiera en su huida. La tropa ha llegado á tiempo para dispararles algunos tiros desde la parte acá del rio, pero no ha podido seguirles por falta de barca y por haberse llevado la crecida de las aguas el puente llamado del Alentorn. (D. de B.)

## Boletin Estrangero.

Paris, lunes, 8 de octubre.

El *Inválido ruso* del 11 de setiembre dice que el general Murawieff ha batido á tres mil turcos causándoles la pérdida de 400 hombres y 4 cañones. Ali-Bajá ha caído en poder de los rusos.

Al *Globe* le escriben de Varna que las escuádras aliadas bloquearán á Odessa.

*Partes telegrafo-electricos particulares.*

Paris lunes.

La Independencia belga asegura que 15000 hombres del ejército del Este saldrán muy pronto para la Crimea.

El mismo periódico dá curiosos detalles sobre la cuestion de lord Redcliffe. Los gobiernos de Francia é Inglaterra han tenido algunas conferencias acerca la conducta de este embajador. Lord Palmerston se ha decidido por medidas suaves; lord Redcliffe ha recibido una repulsa pero no ha sido destituido.

Paris 9.

Un parte dirigido por el general Gortschakoff á S. Petersburgo, fechado el 6 á la noche dice que se observa grande actividad entre los buques aliados que toman diversas direcciones. Añade el general ruso que se ha aumentado el número de artilleros de la flota anglo-francesa. El campo de los aliados entre la Tchernáya y Balaklava, parece menos considerable que los dias precedentes. El enemigo ha bajado hoy al valle de Baïdar retirándose en seguida.

—Otro parte del general Gortschakoff del 8 dice que el 6 por la mañana se hicieron á la vela nueve navios, 28 vapores y otros buques, que salieron del puerto de Kamiesch, con direccion al noroeste.

—El *Inválido ruso* dice que las pérdidas de la guarnicion de Sebastopol en la jornada del 8, consisten en 362 oficiales, 11328 soldados y 3 generales muertos. Se ignora todavia la pérdida de la artilleria.

—Un despacho de Viena del 7, dice que el gabinete de Berlin habia propuesto al de Austria una alianza entre los dos paises para establecer una neutralidad armada: proposicion que ha sido desechada por el Austria.

Paris martes á la noche.

Los diarios recibidos esta tarde de Paris, publican las noticias siguientes:

La Emancipacion belga asegura que está convenido un tratado de alianza entre las potencias occidentales y la España. El contingente español consistiria en 25.000 hombres que operaria segun las circunstancias. El mando de esta division se encargaria al general Concha.

## Gerona 10 de Octubre

Con el fausto motivo de ser hoy el cumpleaños de S. M. la Reina, ondeaba el estandarte nacional en los edificios publicos, en el frontis de las casas consistoriales se han colocado bajo dosel los retratos de S. M. Las musicas de los cuerpos de la guarnicion han tocado este medio dia durante largo rato escogidas piezas en la plaza de la Constitucion, y ha terminado esta fiesta cívica con iluminaciones y música.

La escuadra de Sta. Coloma seguida de una compañía de granaderos, ha conducido esta mañana tres presos.

## ANUNCIOS.

HOY. San Nicasio ob. y mr.

MANANA. Ntra. Sra. del Pilar de Zaragoza y San Serafin cf.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia Parroquial de San Lucas. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 3/4 de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Amor Hermoso en Ntra. Sra. de los Dolores.

Se invita á todos los amigos del malogrado D. José Sacca, se sirvan asistir con hacha hoy 11 á las 10 y 1/2 de la mañana, al hospital de esta ciudad, para acompañarlo desde allí á la última morada.